
Чтобы результаты науч- 
ного достижения поступили 
на потребительский рынок, 
должно пройти несколько 
лет. Та или иная разработка 
превращается в товар толь- 
ко при появлении заинтере- 
сованного в ней произво- 
дителя. Как же его найти? 
Есть несколько способов. 

Наиболее простой из них - 
организация международных 
научных салонов и выставок. 
Вот где точно можно показать- 
ся во всей красе и наладить 
деловые связи. Один из таких 
салонов - московский «Архи- 
мед». Белгородские ученые 
участвуют в нем уже три года 
и всегда возвращаются отту- 
да далеко не с пустыми рука- 
ми. В этом году они привезли 
две золотые, четыре серебря- 
ные и одну бронзовую меда- 
ли. И это не считая дипломов 
и благодарственных писем. 

Три награды «Архиме- 
да-2012» - два «серебра» и одно 
«золото» - получили ученые 
НИУ БелГУ. Золотая медаль 
конкурса досталась проекту 
«Инновационные разработки в 
области офтальмологии». Над 
ним трудилась целая группа 
научных сотрудников, препо- 

давателей, студентов и аспи- 
рантов вуза. Возглавил про- 
ект в рамках конкурса доктор 
фармацевтических наук, про- 
фессор Олег Новиков. 

Наверное, не стоит лиш- 
ний раз говорить об актуаль- 
ности подобных разработок. 
Ведь без слов понятно, что 
зрение играет важнейшую 
роль в жизни человека. Поэ- 
тому неудивительно, что на 
фармацевтическом факуль- 
тете НИУ БелГУ озаботились 
этой проблемой. «Впервые мы 
окунулись в эту тему в 2005 
году, - рассказал Олег Нови- 
ков. - Первой нашей разра- 
боткой стали глазные капли 
«Цитарин». А потом мы соз- 
дали целую линейку антиката- 
рактальных, глаукомных, ан- 
тимикробных средств. На тот 
момент перед нами стояла за- 
дача сформировать портфель 
товаров, который будет инте- 
ресен перспективному произ- 
водителю». 

Представленный в этом году 
на «Архимеде» проект состо- 
ял уже из трех частей. Первые 
две из них представляют собой 
разработки новых лекарствен- 
ных составов для лечения па- 
тологий. Это капли «Цитарин», 

которые могут применяться 
в качестве репаративного и 
антиглаукомного средства, и 
«Глазные капли», предназна- 
ченные для профилактики и ле- 
чения катаракты. Третья часть 
- глазные линзы, функциони- 
рующие в качестве транспорт- 
ной системы, поставляющей 

лекарственные средства. Со- 
стоят они из натрия альгината, 
глюкозы и очищенной воды. 
Суть в том, что линзу насы- 
щают водорастворимым ле- 
карством-агентом, а она при 
использовании выделяет этот 
агент в глаз. Вещества равно- 
мерно высвобождаются в те- 

чение длительного времени. 
Это обеспечивает пролонги- 
рованный терапевтический 
эффект. 

Высокая награда на между- 
народном салоне - важное до- 
стижение, но далеко не един- 
ственное в научной копилке 
сотрудников и аспирантов 
возглавляемой Новиковым 
кафедры фармацевтической 
химии и фармакогнозии. В про- 
шлом году в коллективе было 
получено сорок пять патентов. 
Много идей уже воплощено в 
жизнь, другие пока находятся 
в разработке. Касаются они 
широкого спектра областей. 

На факультете разработа- 
на научная линия, связанная 
с доклиническими исследо- 
ваниями, которые проводят- 
ся на животных и предваряют 
выход препарата. Этот про- 
цесс помогают осуществлять 
специальные приспособле- 
ния. В Белгородском нацио- 
нальном исследовательском 
университете есть устройства 
для моделирования ожога ла- 
бораторных животных, моде- 
лирования раневой поверхно- 
сти и кожного лоскута. 

Значительное число разра- 
боток касается упаковки ле- 

карств. Многочисленные ис- 
следования проводятся в таких 
областях, как селекция и ин- 
тродукция растений (приспо- 
собление видов на террито- 
рии неродного ареала). По- 
мимо всего прочего, создана 
линия косметических и лекар- 
ственных средств, в частности, 
на кафедре исследована воз- 
можность лечения себореи. 

В прошлом году на тех- 
нической ярмарке в Санкт- 
Петербурге сотрудники ка- 
федры представили несколь- 
ко видов сосок, которые дают 
возможность дозирования ле- 
карства. Это необходимое изо- 
бретение, ведь малыш может 
выплюнуть горькую пилюлю, 
которой его кормят с ложеч- 
ки, а с таким приспособлени- 
ем можно быть уверенным, что 
препарат поступит в организм 
в нужном количестве. 

Мы перечислили лишь не- 
сколько научных идей, а у сту- 
дентов и преподавателей фар- 
мацевтического факультета 
их еще десятки. И они с воо- 
душевлением берутся за ре- 
ализацию каждой из них. Да 
и как тут не вдохновиться на 
работу, когда понимаешь, что 
каждая твоя разработка вно- 
сит вклад в сбережение здо- 
ровья человека. 
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